

CUERPO DE EJERCITO DE GALICIA
DIVISION 55
E.M.
2^a Sección.

Documentación facilitada por el C.T.V.

35 DIVISION INTERNACIONAL - 13 BRIGADA

Para leer por los Jefes de Cias. secciones, pelotones y servicios y explicar a toda la tropa.

I.-Fortificaciones: Los Jefes de los Bones. y Cias. harán el máximo esfuerzo por el objeto de que en el plazo de 49 horas queden cubiertos los nidos de ametralladoras y trincheras junto a las mismas con dos capas de madera, intercalando entre ellas una capa de sacos y dos capas de sacos terreros superpuestos.

Sin embargo es preciso hacer los nidos, aun más sólidos todavía. Llamo especialmente la atención para que los nidos no sean construidos demasiado grandes en cuanto a su área, ya que ello disminuye su resistencia; debe procurarse que estos no tengan cabida más que para tres hombres y munición correspondiente. Junto a los nidos de ametralladora deben construirse refugios cavados en la profundidad de la tierra con dos bocas que comunique a la trinchera, procurando que dichos refugios tengan la cabida necesaria para el resto del personal del equipo y que sirvan para resguardo seguro del mismo, en caso de una fuerte preparación artillera o de aviación. Asimismo cada máquina debe hallarse convenientemente asegurada en cuanto a su emplazamiento para evitar que pueda ser destruida con una fuerte preparación artillera. Una parte de las trincheras de fusileros y de nidos individuales de fusileros, debe estar cubierto por una capa de troncos de madera de bastante grueso y encima dos capas de sacos terreros, cubierto todo ello por medio de tierra u otra materia similar consistente. Cada escuadra de fusileros debe disponer de uno o dos refugios, situados encima de sus posiciones de tiro para que puedan refugiarse en ellos en caso de una preparación intensa de artillería o bombardeo aéreo.

I.-Disciplina de combate: Una vez una ametralladora, otra un fusil ametrallador. Deben alternarse para tener en todo momento en tensión al enemigo, impidiéndole los movimientos de suministro, de traslado de material de fortificación, de relevo, etc., Los F.A. y A. deben sistemáticamente tirar con tiro lejano hasta 4 Km. en profundidad y sobre los flancos, transporte, camiones y asimismo contra fuerzas cubiertas en las que se puede suponer existen grupos de fuerzas o servicios de las mismas, tanto de día como de noche. Cada soldado debe procurar no desperdiciar toda ocasión que tenga de apuntar con su fusil contra todo enemigo que se sitúa al alcance del mismo.

Los morteros de calibre 50 deben en todo momento y de una manera sistemática de día y de noche y en especial al amanecer y al obscurecer, hacer fuego de hostigamiento al enemigo.- Hay que buscar todas las posibilidades para de vez en cuando hacer fuego concentrado de todos los morteros. Hay que desterrar para siempre la idea de interpretar que la intensidad de nuestro fuego es castigada con el fuego de los fascistas. Solamente la intensidad de nuestro fuego puede forzar al enemigo a callarse y a una mala como puntería y además destruye su fuerza viva y desmoraliza sus mejores Unidades. Solamente enemigos o cabarde inconsciente los que trabajan también en interés del enemigo dice que es mejor para su vida callarse en la trinchera. En nuestra Brigada gloriosa que ha resistido ya grandes fuegos y ha forzado al enemigo a chaquetear no puede sentir nadie que temo apuntar al enemigo y apuntar bien. Al fuego de las ametralladoras, fusil o morteros enemigos hay que responder inmediatamente de la misma forma. En caso de una fuerte preparación artillera o de aviación una parte de las fuerzas que estén en las trincheras debe refugiarse y debe vigilar y observar para repeler inmediatamente con sus fuegos a la Infantería enemiga si esta ensaya salir de las trincheras y llamar a sus camaradas que se hallan en los refugios. En caso de una preparación intensa de artillería o aviación, pueden meterse en los refugios una parte de las armas automáticas ligeras, para resguardarlas de ser destruidas e inmediatamente después de que haya cesado la preparación dirigir contra la Infantería fascista y aun cuando el enemigo no salga de sus trincheras, abrir fuego sobre las trincheras enemigas, al mismo tiempo que otras A. y F.A. tiran en y sobre los flancos. Para burlar el fuego del enemigo de mortero, no juntarse nunca más de dos o tres soldados y solamente en caso necesario, aprovechando siempre las partes cubiertas de las trincheras y de los

nidos. Aumentar la diferencia y observación, no significa en modo alguno que debe exponerse inutilmente y su responsabilidad perjudicialmente encima de las trincheras o partes descubiertas.

III.- Contraataque y reserva: Cuando se produce una preparación artillera o cuando sin ella el enemigo se prepara para el ataque, las compañías reserva de los Batallones donde deban prepararse inmediatamente para contreatacar, observar la situación en el campo, sin esperar ordenes especiales de los Jefes de los Batallones. Los Jefes de los Batallones saben poder contar en que sus compañías propias en reserva, estén preparadas a cada instante para salir contra un enemigo persistente al cual evalúa sus fuerzas en la lucha contra nuestra Infantería y marcha al ataque creyendo que la artillería no ha totalmente destruido o ataca bajo amenaza y da una marcha forzada. A esta verdad absoluta de que nuestra Infantería es invencible por la Infantería fascista, debe ser accesible y comprensible por cada uno de nuestros soldados.

El enemigo puede tomar terreno solamente con la ayuda de la Infantería y ésta siempre la podemos destruir o desmoralizar. Nuestras trincheras y refugios bastan para resistir toda preparación artillera o de aviación.

IV.- Vigilancia y golpes de mano.- Todavía no vigilamos bastante en especial por la noche. No se trata de poner mayor número de vigilantes sino del sistema y organización del servicio de vigilancia. Los escuchas y vilas deben salir muy adelante de nuestra alambrada y llegar hasta las alambradas enemigas. Van frecuente mente deben mandarse patrullas con misiones especiales. Deben estudiarse con exactitud todas las posibilidades de avance hasta las posiciones enemigas y conocer aproximadamente el sistema de vigilancia enemigo. Este servicio debe realizarse con el mas grande esfuerzo y precision, para que pueda ser aprovechados para algunos golpes de mano, esa en las trincheras enemigas con objeto de coger prisioneros y armas o bien para liquidar alguna posición o algún P. de ~~RETIRO PRISIONEROS~~ M. El Soldado que se haya pasado a nuestras filas, algunos soldados de las líneas fascistas atestiguan de que existen muchas posibilidades de engañar al enemigo o aprovechar su falta de vigilancia para asaltarlo y hacerle muchas bajas moral y materialmente, con pocas o sin bajas propias.

V.- Moral.- No hay ningun motivo para que en nuestras trincheras y refugios tanto en la primera linea como en reserva, no exista el ánimo de satisfacción y seguridad en su mismo de orgullo y alegría. No existe ningun motivo que impida demostrar al enemigo nuestra moral por medio de canciones, de consignas y apoyando con voz alta a los agitadores y oradores que hablan al enemigo.

P.V. 20 de Septiembre 1938. El Mayor Jefe de la Brigadas Malojea.
Hay un sello en tinta que dice: Cuerpo de Ejercito de Galicia.-E.M. División 55.

ES COPIA



REVISIÓN
DE TRINCHERAS

REVISIÓN
DE TRINCHERAS